
16 l 'Unità - ROMA-REGIONE VENERDÌ 
11 OTTOBRE 1985 

Appuntamenti 

• SONO APERTE PRESSO 
LA SEOE DELLA SOCIETÀ 
ITALIANA PER LA ORGA
NIZZAZIONE INTERNAZIO
NALE (SIOI), Palazzotto di Ve
nezia. via S. Marco 3. Roma, 
tei. 6793949 • 6793566, le 
iscrizioni per l'ammissione ai 
colloqui di selezione per il Cor
so di preparazione per il Con
corso di ammissione alla Car
riera Diplomatica. I colloqui ter
mineranno domani 12 ottobre. 

• BIBLIOTECA ANGELICA. 
Si comunica che dal 1 al 15 
ottobre la biblioteca di Piazza 
S. Agostino resterà chiusa per 
lavori di revisione. L'ufficio pre
stito funzionerà dalle ore 9,30 
alle 11.30 dal lunedì al venerdì. 
• CORSI DI ARCHEOLO
GIA. Sono iniziati i corsi del 
gruppo archeologico romano. 
Sono aperti a tutti coloro che 
vogliono essere introdotti ai va
ri aspetti della ricerca archeolo
gica o che desiderano appro
fondire le proprie cognizioni su 
argomenti specifici. Per infor
mazioni e iscrizioni rivolgersi al
la segreteria del gruppo archeo

logico romano, in via Tacito 41 . 
tutti i giorni feriali dalle 9 alle 
13 e dalle 16 alle 20. Tel. 
382329. 
• UNIVERSITÀ. Nell'ambi
to della mostra «Gli artisti nel
l'Università e la questione della 
pittura murale» per tutto il me
se di ottobre (nei giorni di lune
dì, mercoledì, venerdì) saranno 
effettuate visite guidate per le 
scuole a cura della scuola di 
specializzazione in Storia del
l'Arte medioevale e moderna. 
Orario visite: lunedì (9-12); 
mercoledì (16-18); venerdì 
(9-12). Per prenotazioni telefo
nare al 493827. 
• NATALE E CAPODAN
NO IN CINA. Sono ancora di
sponibili posti per il viaggio in 
Cina organizzato dall'Associa
zione Italia-Cina, via del Semi
nario n. 87 (telefono 
6797090-6790408). Il viag
gio. che partirà il giorno 18 di
cembre. ha il seguente itinera
rio: Beijing, Shanghai, Guilin, 
Guangzhou, Haikou. Guan-
gzhou, Hong Kong, per la dura
ta complessiva di 18 giorni. 

• TORRE Di BABELE. Coo

perativa linguistico-culturale, 
riprende i corsi regolari di ingle
se, tedesco, francese, spagno
lo e quello di italiano per gli 
stranieri. Per la stagione 
1985-86 si tiene anche un cor
so di francese drammatizzato. 
Per informazioni e iscrizioni ri
volgersi alla sede di Via dei Tau
rini. 27 - Telef. 4952831. 
• SEMINARIO FINANZIA
RIO. Si svolgerà il 16 e il 17 
ottobre un seminario finanzia
rio sul tema: eli credito in agri
coltura, per lo sviluppo e l'oc
cupazione». organizzato dal
l'Associazione Regionale Coo
perative Agricole del Lazio e 
dalla Confcoltivatori regionale. I 
lavori saranno aperti al Resi
dence Ripetta (via di Ripetta, 
231) alle ore 15,30. 
• CORSO DI INFORMATI
CA, Il corso di informatica: La 
programmazione in «Basic ap
piè-soft» inizierà martedì 15 
ottobre presso la sezione del 
Pei di Monteverde Nuovo in via 
Tarquinio Vipera 5, con il corso 
su «Basic apple-soft». Per pre
notazioni ed informazioni, tele
fonare al 539550. 

Mostre 

• UNIVERSITÀ LA SAPIENZA (piattaie Moro 51. 
Quaranta bonetti, cartoni, dipinti di De Chirico. Carré. 
Seve»ini; cartoni preparatori dell'affresco di Sifoni dell'au
la magna. Fino al 31 ottobre. Orario: 10-13; 16-20. 
(estivo 10-13. 

• VILLA MEDICI (viale Trinità dei Monti). Antome 

Poupet fotografo: momenti del suo soggiorno romano. 
Fino al 19 ottobre. Orano: 10-13; 16-20. 

• UNIVERSITÀ LA SAPIENZA (piattaie Aldo Moro. 
51. La Sapienza nella città Universitaria. 1935-1985. 
Palatto del Rettorato ore 10-13e 16-20. Festivi: 10-13. 
Fino al 31 ottobre. 

Taccuino 

Numeri utili 
Soccorro pubblico d'emergente 
113 - Carabinieri 112 - Questura 
centrale 4686 • Vigili del fuoco 
44444 • Cri ambulante 5100 -
Guardia medica 475674-1-2-3-4 
• Pronto aoccorso oculistico: 
ospedale oftalmico 317041 • Poli
clinico 490887 - S. Camillo 5870 
• Sangue urgente 4956375 -
7575893 - Centro antiveleni 
490663 (giorno). 4957972 (notte) 

- Amed (assistenza medica domici
liare urgente diurna, notturna, festi
va) 5263380 - Laboratorio odon
totecnico B R & C 312651.2.3 -
Farmacie di turno: tona centro 
1921; Salario-Nomentano 1922: 
Est 1923: Eur 1924: Aurelio-Flami
nio 1925 - Soccorso stradala Aci 
giorno e notte 116; viabilità 4212 -
Acea guasti 5782241 - 5754315 -
57991 -Enel 3606581 -Gas pron
to intervento 5107 • Nettezza ur
bana rimozione oggetti ingombranti 
5403333 - Vigili urbani 6769 • 

Conartermid. Consorzio comunale 
pronto intervento termoidr aulico 
6564950-6569198 . 

Soccorso stradale 
24 ore su 24 a Roma: 5410491 -
260631 - 6233330 - 6141735. 

La città in cifre 
Dati demografici di mercoledì 9 otto
bre 1985: nati 110. di cut 53 ma
schi e 57 femmine (nati inucti: i i . 
morti: 85. di cui 34 maschi e 51 
femmine (sotto i 7 anni: 21; ma tri-• 
moni: 10. 

Tv locali 

VIDEOUNO canale 59 
11,30 Film «I guerrieri del terrore*; 12.55 
Andiamo al cinema; 13 Cartoni animati; 13,25 
Prima visione 13.30 «Luisana mia», telefilm; 
14 Telegiornale; 14.2S Flash Week-end; 
16.30 Proposte Inox; 16 Cartoni animati 
16.15 Primo piano flash; 16.30 Cartoni ani
mati; 19 Tutta Roma, rubrica; 20 Ronefor; 
20.36 «Luisana mia», telefilm; 21.10 Film 
cAseensore per il patibolo»; 23 «Ellery 
Oueen». telefilm; 23.60 «Setto senso», tele
film. 

GBR canale 47 
10.30 Film «Le perle nttm del Pacifico»; 12 
«Leonela», telefilm ; 13 «Westgete», telefìlm; 
14 «Al 96». telefilm; 14.30 Amministratori 
cittadini; 16 Cartoni animati; 17.30 «Westga-
te» telefilm; 18.30 «Leonela». telefilm; 19.30 
Servizi Speciali Gbr nella città; 20 Gioco an
ch'io. pronostici calcistici; 20.30 Puro sangue 
al galoppo; 21 Film «Il cavaliere implacabile»; 
22.30 Servizi speciali Gbr nella citte; 23 Qui 
Lazio. 

T.R.E. canale 29-42 
13 «Arrivano le spose», telefilm; 14 «Veroni
ca il volto dell'amore», telefilm; 16 «Marna 
Linda», telefilm; 16 Cartoni animati; 16.30 
«La tata e il professore», telefilm; 18 Cartoni 
animati; 19.30 «Veronica il volto dell'amore», 
telefilm; 20.20 «L'ascesa dello Shogun», sce
neggiato; 21.30 Film «Lo «guardo che ucci
de»; 23.30 Questo grande sport; 24 Film. 

RETE ORO canale 27 
12.30 «Le spie», telefilm; 13.30 Telefilm. 
«Avventure in famiglia»; 14 Gran Bazar Show; 
16 «Avventure in alto mare», telefilm; 16.30 

«Il pericolo è il mio mestiere», telefilm; 17 
Cartoni animati; 18 «Avventure in famiglia». 
telefilm; 18.30 «La signora torna a scuola», 
telefilm; 19 Rubrica; 19.30 Notiziario regiona
le; 20 «Dr; Kildare», telefilm; 20.30 Cartoni 
animati; 21 «I cinque della vendetta», telefilm; 
22.30 Aspettando domenica; 0.30 Film «L'i
narrivabile feliciti» (1941). Regia: S. Lanfiefd 
con R. Hayworth, F. Astaire. (Music); 

ELEFANTE canale 48-58 
8.66 Te e le stelle, l'oroscopo di Otelma; 9 
Buongiorno Elefante. Idee del mattino per la 
tua giornata; 14.30 I viaggi e le avventure. 
documentario; 15 Film; 16.30 Film; 18 Laser. 
rubrica; 19.50 Pesca sport, settimanale dì pe
sca sportiva; 20.25 L'emozione e l'occasione; 
22.15 Tu e le stelle; 22.30 «Il tocco del diavo
lo». telefilm; 23 Lo spettacolo continua, gio
chi, premi e promozioni commerciali. 

TELEROMA canale 56 
7 «Brìger», cartoni; 7.30 «Golion», cartoni; 
7.55 «Buliwinckle Show», cartoni; 8.20 «Al 
96», telefilm; 9.15 Film «L'agnese va a mori
re»; 10.55 «All'ombra del grande cedro», sce
neggiato; 11.65 «Kazinsky». telefilm; 12.45 
Prima pagina; 13.05 «Brigar», cartoni; 13.30 
«Golion», cartoni; 14 «Andrea Celeste», tele
film; 14.55 «Kazinsky». telefilm con Ron Lei-
bman; 16 «Briger». cartoni; 16.30 «Golion», 
cartoni; 17 «Buliwinckle Show», cartoni ; 
17.30 Dimensione lavoro, rubrìca; 18 U. L L., 
rubrica; 18.30 «All'ombra del grande cedro», 
sceneggiato; 19.30 «Andrea Celeste», con 
Andrea del Bocs, Ana Maria Piechioe Alberto 
Argibey, telefilm; 20.30 Film «H vestito strap
pato», (1957). Regia: J. Arnold con J. Chan-
dler. J. Crsin. J. Carson (Dramm.); 22.20 
«Arabesque», telefilm; 23.15 Venerdì sport; 
24 Prima pagina; 0.15 Film «Le braghe del 
padrone» (1978). Regia: F. Mogherini con E. 
Monteseno, A. Celi, M. Vukotic, ICornm.). 

Il partito 

20MA: OSTIA «Se ore 17 oeTAul» 
de»» sede de»» Xn Or coso mone oc
cupata dOattito su trasporti con il 
compagno Cubo Benont. 
SEZIONE SCUOLA ED UNIVERSI
TÀ: «Se ora 17 m Federaaon* ou-
raone del «CocroViamaoto dritto ano 
studio urnverntario» (M. Mata). 
CASTELLI: FRASCATI atto 18 30 
Cd (Magni); in seda afe 19 nuraone 
gruppo Usi Rm34 (Pccarrata); FGC1 
« seda aa» 17 assemblea studenti 
medi Astretto 42 (Rosi-Tragpara). 
CIVITAVECCHIA: in sede ore 17 C. 
Federale e Cfc su: «tt/ietiv» del Pern
io naT attuai» situazione poema m 
preparazione della campagna con-
gressuaia: esame andamento cam

pagna stampa comunista (Mariani). 
TIVOLI: trutta le FU di Monteroton-

FROSINONE: CASSINO ade 17.30 
attivo Fiat (Cervini. Gravano. Verna). 
LATINA: FONDI aoe 18 attivo Usi 
LtS (RecdMl: FONDI afla 20.30 Cd 
(Racchi»).- PONTINIA «Sa 2 0 3 0 Cd 
(Armo). 
fUETfc presso saia Sft ale 17.30 
assemblea pubblica sue Le proposte 
del Partito par la occupazione, lo svi
luppo e modifica legge tmanwna (R. 
Scheda): VILLA REATINA aSe 18 Cd 
(Carapace»»): TORRI ake 2 0 Cd «Gi
rato)) GAVIGNANO ade 20.30 as
semblea su: legge finanziaria (Boco). 
V1TERBO: m Fedi aSe 15 Cd su: 

SvtuazxJne amministrativa provincia
le (Trabacche*. Ottaviano); CANINO 
aDe 21 assemblea (Parroncmi). 
fGCfc ore 17 in Fed. attivo orco* 
territoriali su: Programma dì minati-
ve dai ore. territori»*. Relazione En
zo Mastrobuom. etterviene Claudio 
Stecche* deiresecutivo nazionale. 
Ore 17 federazione: gruppo di lavoro 
costituzione lega daga studenti (Oc-
cone). Ore 17 federazione: nurapne 
centro ambiente (Papi). 
COMITATO REGIONALE: è convo
cata per oggi a*» 16 U riunione dee* 
sezione ambiente su: 1) Preparazio
ne dal seminario nazionale: 2) Docu
mento suBa vertenza mar Tirreno: 3) 
Decreto Galasso (Veon). 

cooperativa 
florovivaistica 
del lazio s.r.l. 

Aderente alla L.N.C.e M. 

00179 ROMA VIA APPIA ANTICA. 172 

TEL. (06) 788 08 02 / 78 66 75 

Preoccupazione e malumore fra la gente, si vendono a fiumi le bottiglie di minerale 

Subiaco: l'acqua non è potabile? 
La Usi denuncia, il Comune iriinimizza 

L'inquinamento sarebbe alle sorgenti Cerreta, ma secondo l'amministrazione con dosi massicce di cloro si sarebbe eliminato ogni 
problema - Un sapore disgustoso - L'Aniene e gli scarichi domestici dovuti a un'urbanizzazione selvaggia a Monte Livata 

Un fonogramma della Usi Rm 10 ha denunciato senza 
mezzi termini la non potabilità delle sorgenti Cerreta di 
Subiaco. Stesse conclusioni aveva tirato da tempo il Wwf 
locale che per primo aveva denunciato pubblicamente 
l'inquinamento dell'acqua, accertato a seguito di accura
te analisi, effettuate a più riprese in collaborazione con il 
laboratorio Uelman di Roma. Nell'acqua, che attraverso 
un fatiscente e cinquantenario acquedotto viene portata 
nella città sublacense, in diverse occasioni è stata accer
tata la presenza di germi estrlocoli. Nonostante tutto ciò 
dai rubinetti di Subiaco continua ad uscire acqua uffi
cialmente definita potabile. Dal palazzo comunale viene 
fuori una versione lievemente differenziata che non met
te in dubbio il valore del fonogramma della Usi e dei 
rilevamenti del Wwf, ma tira in ballo un successivo in
tervento della stessa Usi Rm 10 che avrebbe constatato 
come l'acqua, non potabile alle sorgenti, lo diventi in 
città, dopo una massiccia clorazione. Ma tra la gente 
serpeggia malumore. La sensazione che i cittadini hanno 
e che si stia giocando con faciloneria sulla loro pelle. 
Intanto è aumentato a dismisura il consumo dell'acqua 
minerale da tavola e sono sempre meno gli abitanti del 
paese che bevono l'acqua del rubinetto. Anche perché nei 

Siorni scorsi non poche persone sono state colpite da 
iffusi bruciori e dolori allo stomaco e all'addome. 
Il riserbo dell'amministrazione è sempre più stretto. 

Viene accettato l'ipotesi che possa esserci inquinamento 
dell'acqua, ma non come fatto strutturale, bensì episodi
co, legato a particolari situazioni idrogeologiche del ter
ritorio. Mentre l'unica risposta che la giunta De, Psdl, Pri 
ha dato è quella di aver immesso del cloro nell'acquedot
to. Questo ha determinato l'ulteriore scadimento della 
Dualità del liquido che ha assunto, tra l'altro, un sapore 

isgustoso. Se recenti studi hanno dimostrato la nocività 
del cloro usato in dosi massicce, appare chiaro che la 
stessa clorazione rappresenta un semplice palliativo, 
mentre sarebbe necessario un serio intervento per cerca
re di scoprire e risolvere gli agenti inquinanti. E così in 

Illustrato ieri a Palazzo 
Valentin! il programma del
la nuova giunta pentaparti-
ta. II presidente della Pro
vincia, Evaristo Ciarla, in 
una lunga relazione (quasi 
cinquanta cartelle) ha indi
cato i punti definiti deter
minanti per la trasforma
zione dell'intera area me
tropolitana e per potenziare 
l'immagine e la funzione 
dell'Ente. Tra le priorità il 
potenziamento dei trasporti 
e l'adeguamento delie linee 
ferroviarie esistenti, lo svi
luppo della viabilità (con 
autostrade urbane capaci di 
rendere agevoli l'ingresso 
in città), i l decentramento 
di attività economiche, so
prattutto del terziario per le 

zone di Guidonia, Pomezia 
Tivoli, Ladispoli, Montero-
tondo, Mentana Subiaco 
Velletri, una vera e propria 
«Città termale» a Bagni di 
Tivoli in grado di autofi-
nanziarsi, l'eliminazione 
dell'inquinamento idrico e 
solido, la valorizzazione dei 
beni culturali. 

Sul nuovo ruolo che la 
Provincia dovrebbe svolge
re Ciarla si è soffermato In 
particolare sul rtequlllbrio 
territoriale, sulla tutela e la 
salvaguardia dell'ambiente 
e sui problemi della cultura 
intesa come «qualcosa non 
di effimero ma di valido e 
duraturo». A proposito del 
bilancio dopo aver premes
so che le forze politiche del

la maggioranza sono con
cordi nel ritenere neessaria 
una rigorosa politica, 11 pre
sidente ha detto che dovrà 
essere contenuta la spesa 
pubblica entro limiti prefis
sati, ma potranno essere «li
berate consistenti disponi
bilità finanziarie per pro
getti pluriennali di ampio 
respiro. Il bilancio di previ
sione dovrà dunque essere 
caratterizzato da una mag
giore rispondenza delle pre
visioni di spesa rispetto alle 
somme effettivamente ero
gate. Infine un accenno ai 
rapporti con gli altri Enti 
Istituzionali con la richiesta 
di incontri periodici tra i 
componenti dei tre esecuti
vi al fine di trovare punti di 

intesa su tutte le questioni 
politiche e amministrative 
di interesse comuni. 

La relazione non ha tro
vato il consenso del Pei. «È 
un lungo elenco di impegni 
— ha commentato a caldo il 
capogruppo comunista 
Giorgio Fregosi — alcuni 
condivisibili, altri no. A una 
prima impressione sembra 
evidente la mancanza di or
ganicità nel programma e 
di priorità nelle scelte. È poi 
assolutamente deludente e 
negativa la parte relativa ai 
corretti rapporti Istituzio
nali chiesti dal nostro parti
to». 

v. pa. 

Un guasto sulla 
linea, in tilt i 

treni Roma-Casilino 
Giornata nera per i viaggiatori della linea ferroviaria Ro

ma-Cassino. I treni hanno viaggiato (in particolare tra mez
zogiorno e le 16) con ore di ritardo, le stazioni si sono riempite 
di pendolari in attesa fino a tarda sera. «I convogli viaggiano 
con ritardi imprecisati» — hanno ripetuto in continuazione 
gli altoparlanti. Una quasi-paralisi provocata dai lavori che 
una ditta appaltatrice delle Ferovie dello Stato stava ese
guendo sul tratto di ferrovia tra Ceprano e Ceccano (in parti
colare sul binario paridove transitano i treni diretti a Roma). 
Una macchina dell'impresa, forse una scavatrice, ha trancia
to inavvertitamente i cavi dei blocchi che regolano il distan
ziamento tra ! treni. In questi casi si rimedia, di solito, utiliz
zando le linee telefoniche: ma anche queste erano state messe 
fuori uso dall'incidente. 

Così i ritardi programmati tra le 10 e le 14 per rimettere a 
posto ii binario e la massicciata sono diventati terribilmente 
lunghi (anche due ore). I convogli hanno viaggiato con molte 
difficoltà solo grazie ad un ponte radio stabilito attraverso il 
centralino della stazione di Napoli. Un treno locale, tra Roc-
casecca e la capitale è stato anche soppresso. Molti viaggiato
ri hanno preferito rinunciare ed utilizzare le poche corse 
dell'Acotral non tagliate per lo sciopero dei conducenti. 

I meccanismi che regolano il traffico ferroviario sono stati 
riparati intorno alle 4 del pomeriggio: I ritardi accumulati 
hanno fatto saltare però tutti gli orari dei treni fino a tarda 
sera. 

Gli studenti del 
Diaz: «Dateci 

subito le 3 aule» 
«Senza quelle tre aule saremo costretti a fare i doppi turni. 

Tra noi ci sono molti studenti che abitano fuori Roma e non 
possono assolutamente uscire da scuola alle 7,30 di sera». Gli 
studenti dell'istituto professionale Diaz di via Acireale ri
spondono così ai genitori della scuola elementare confinante 
che di cedere quelle tre aule invece non vogliono proprio 
saperne. É scoppiata così dieci giorni fa una piccola «guerra 
tra poveri» che non trova soluzione. Il provveditore insiste: 
•SI deve abbattere il muro di confine ed assegnare tempora
neamente le aule al professionale». Maestre, direttrice e geni
tori degli alunni delle elementari rispondono che quelle stan
ze sono per loro indispensabili. 

I giovani del professionale dal 29 settembre non fanno 
lezione, sono impegnati continuamente in delegazioni e cor
tei che si spostano dalla circoscrizione, al Provveditorato, al 
Comune, per sbloccare la situazione. «Soluzioni alternative 
— dicono gli studenti — non esistono. Le elementari propon
gono una riunificazione delle tre medie che esistono nell'iso
lato. Così si creerebbe spazio e potremmo sistemarci là. Ma 
così quando inizieremo regolarmente le lezioni? E poi non è 
vero che hanno bisogno delle tre aule perché finora sono 
rimaste sempre vuote. Una vetrata chiusa separerebbe, infi
ne, le elementari dai professionale evitando ogni problema». 

Gli operai comunali sono tornati ad abbattere il muro due 
giorni fa, ma la direttrice della scuola Io ha impedito. Ora si 
aspetta che provveditore e Comune, dopo averla fatta scop
piare, trovino una soluzione a questa «guerra» assurda. 

Handicappata, 5 anni, senza maestra 
Giorgia Sabatini ha cin

que anni ed è estremamente 
malata. Si chiama «encefalo
patia deminorizzante» la ma
lattia che l'ha colpita quan
do aveva appena un mese e 
mezzo come conseguenza di 
un Utero. La piccola non ve
de, non parla, non cammina. 
Avrebbe bisogno di un aluto, 
di un'insegnante come si di
ce «di sostegno», di quelle 

maestre cioè abilitata a far 
apprendere anche ai piccoli 
Infelici colpiti da gravi han
dicap. Succede invece che II 
direttore del 7* circolo alla 
Casllina ha deciso di «divide
re» l'unica maestra che ha a 
disposizione con altri alunni 
portatori di handicap. Con il 
risultato che nessuno di loro 
ha veramente un sostegno. 

•La maestra può incontra

re la mia piccola solamente 
una volta la settimana •— 
racconta la madre di Gior
gia, Patrizia Leporall —. Ciò 
significa che è come se non 
la vedesse mai». Soprattutto 
per questo tipo di handicap, 
per il quale e necessario un 
sostegno costante e assiduo, 
una presenza così disconti
nua appare infatti inutile. 
•Non vogliamo richiudere in 
un istituto i nostri bimbi non 

solo perché li amiamo e vo
gliamo tenerli con noi — si 
lamenta Patrizia Leporali — 
ma anche perché è stato di
mostrato che essi regredi
scono lontano dalle famiglie 
e in un luogo estraneo». Lo 
capisce II provveditorato? 
Possibile che con tante mae
stre disoccupate non ce ne 
siano a sufficienza per impe-

Snarle nei delicato compito 
I assistere questi piccoli 

ammalati? 

risposta alle preoccupazioni degli abitanti di Subiaco, il 
Comune in questi ultimi mesi si è limitato ad affiggere 
un manifesto che genericamente affermava che l'acqua 
era potabile, visto resito negativo di «alcuni accertamen
ti». Il tentativo era quello di convincere la gente del paese 
sempre più diffidente soprattutto a seguito della senten
za del pretore di Subiaco che nella scorsa primavera ave
va in pratica ammesso l'inquinamento, prosciogliendo il 
Wwf locale (denunciato dai sindaco) da qualsiasi impu
tazione. 

Per cercare di comprendere le cause dell'inquinamen
to presente alla sorgente si è pensato che potrebbe essere 
l'Aniene dal momento che le polle sorgive sono alla stes
sa quota del letto del fiume. Esperti di idrogeologia han
no poi avanzato ipotesi basate sulle caratteristiche lito
logiche dei monti Simbruini dai particolare sottosuolo 
calcareo interessato da fenomeni che non permettereb
bero alcuna purificazione alle acque che penetrano nel 
terreno. Vengono così tirati in ballo gli scarichi di natura 
domestica provenienti dalle lottizzazioni selvagge che, 
nel corso degli ultimi anni, hanno violentato Monte Li
vata e Campo dell'Osso. A questo riguardo è utile ricor
dare che già nel 1983 la pretura di Subiaco aveva operato 
il sequestro di circa 600 miniappartamenti che non risul
tavano essere in regola con le fosse biologiche e i depura
tori degli scarichi. Nello stesso anno l'allora sindaco Or
landi (De) aveva tappezzato Subiaco con manifesti che 
Invitavano la popolazione a far bollire l'acqua prima di 
berla. 

Allo stato attuale mentre alle interrogazioni sull'argo
mento ancora non giunge risposta, e i gruppi ambientali
sti stanno studiando un progetto per il risanamento 
idrogeologico dell'alta valle dell'Aniene, cresce il consu
mo di acqua minerale, segno evidente che diminuisce la 
fiducia nelle rassicurazioni sulla potabilità dell'acqua da 
parte della giunta comunale. 

Antonio Cipriani 

La relazione illustrata ieri dal presidente Ciarla 

Provincia, il pentapartito 
presenta il suo programma 
Il giudizio del Pei: «Non c'è organicità né priorità nelle scelte da attuare, siamo 
di fronte solo ad un lungo elenco di impegni, alcuni condivisibili altri no» 

Incidente di lavoro a Cassino: 
ferito un operaio della Fiat 

Grave incidente sul lavoro ieri alla Fiat di Cassino. Un operaio 
di 35 anni, Mario Baldini, è rimasto ferito al polso sinistro mentre 
stava collaudando il funzionamento di una pressa. Soccorso dai 
compagni del suo settore è stato trasportato prima all'ospedale dì 
Cassino, e poi trasferito al Policlinico Umberto I dì Roma. Qui i 
medici hanno sottoposto l'operaio a un delicato intervento chirur
gico per tentare di salvargli l'articolazione della mano. 

Convegno Cgil sui servizi culturali 
del comprensorio di Latina 

La Cffl fraudone pubblica e acuoia di Latina ha organizzato un 
convegno di studi sul sistema di servìzi culturali del comprensorio 
di Latina. Il convegno si terrà sabato e domenica presso l'hotel 
Europa, parteciperanno il professor Antonio Ruberti, rettore del
l'università La Sapienza di Roma, Sebastiano Montali, presidente 
della giunta regionale. Delio Redi, sindaco di Latina, Antonio 
Signore, presidente della Provincia di Latina, Giancarlo Benzi, 
segretario del sindacato scuola e università Cgil. Domenica ver
ranno organizzate tre commissioni di studi. 

Un incendio circonda 
l'abbazia di Montecassino 

Danae colonne di fumo hanno avvolto per tutta la giornata di 
ieri l'abbazia di Montecassino e il fuoco ha minacciato anche alcu
ne fattorie del monastero e una decina rji case. L'incendio è divam
pato per oltre otto ore su una larga fascia del monte, distruggendo 
un centinaio di ettari coperti da una folta vegetazione. Per l'intera 

Etornata hanno operato i vigili del fuoco, coadiuvati da due aerei. 
'opera di spegnimento è stata ostacolata dal pericolo dell'esplo

sione delle bombe dell'ultima guerra che ancora si trovano sparse 
sulla montagna che nei primi mesi del 1944 fu teatro di una delle 
più sanguinose battaglie. Alcuni ordigni sono esplosi, ma senza 
provocare vittime. 

Ospedale di Nettuno: 
disagi al centro trasfusionale 

II Castro tmfimooMie dell'ospedale di Nettuno, non è stato ieri 
in grado di rifornire di plasma tre pazienti dell'ospedale dì Anzio 
che si trovavano — già anestetizzati — in sala operatoria. I medici 
del centro trasfusionale hanno detto che, essendo sopravvenuta 
una urgenza durante la notte all'ospedale di Nettuno, era stato 
utilizzato per quel caso tutto il plasma «messo da parte» per i tre 
pazienti di Anzio. Quando poi si e ricorsi «alla scorta», ci si e accorti 
che il frigorifero non funzionava e che quindi il sangue avrebbe 
potuto essersi deteriorato. «In questi casi il plasma deve essere 
posto sotto osservazione per almeno due giorni — dicono al centro 
trasfusionale — e quindi non è stato possibile consegnarlo all'altro 
ospedale». II frigorifero dell'ospedale dì Nettuno ha infatti 20 anni 
e benché più volte i medici ne abbiano richiesto uno nuovo, l'ata-
ininistrazione non ha ancora provveduto a sostituirlo. 

Rieti: abbattuta canonica del '500 
per far posto ad un parcheggio 

Un altro «empio nel centro storico di Rieti. Ieri è stata demolita 
la canonica della cinquecentesca chiesa di S. Nicola, atterrando 
anche la scala che consentiva l'accesso alla sala del bell'organo 
barocco, lutto è avvenuto in poche ore sotto gli occhi increduli di 
akunì cittadini, qualche consigliere comunale dell'opposizione, un 
gruppetto di architetti e militanti di Italia nostra. Lo spazio dove 
fino a ieri sorgeva la canonica sari occupato da un parcheggio e dal 
nuovo tribunale cittadino. Si è concluso cosi l'ennesimo affronto a 
quel patrimonio storico ed urbanistico che il progetto dei tecnici 
comunali pretendeva di saldare al moderno quartiere residenziale 
che sorge ai suoi margini, «Città giardino». Con queste ed altre 
demolizioni — che, per fortuna, hanno fatto vittime assai meno 
illustri — si è invece ottenuto soltanto il risultato di denudare una 
fetta dei cuore cittadino. 

Sprecò 10 milioni di medicine? 
Ieri è cominciato il processo 

E ornato ieri 3 ptocteeo contro Evelino Talone, responsabile 
del servizio farmaceutico dell'ospedale Nuovo Regina Margherita. 
Tra il 1981 e il 1983 acquistò medicine per un valore di oltre 10 
milioni come scorta dell ospedale che non vennero però utilizzate 
e sì deteriorarono. Al dottor Talone è stato contestato di non aver 
inviato le medicine ad altre strutture pubbliche che potevano 
averne bisogna 

Latina: il segretario della De 
annuncia la crisi della giunta 

De Raffaele Muzio sì è dimesso hi 
seguito a polemiche all'interno del suo partito ed è possibile anche 
una crisi in Comune. Nel corso dell'ultima direzione provinciale, 
Maurizio Galardo, assessore alla Cultura al Comune di Latina, 
aveva presentato un dossier sul problema dell'isola pedonale; una 
questione su cui Muzio aveva preso le distanze già in consiglio 
comunale. Raffaele Muzio dimettendosi, ha chiesto anche le di
missioni di Galardo da assessore ed ha annunciato che oggi in 
consiglio comunale aprirà la crisi della giunta. 


